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天价!!何其多

完整闭合!让人大监督有始有终
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! ! ! !国务院日前出台的一项决定

将为不少餐饮企业减负!!!饭馆"

咖啡馆"酒吧"茶座 !类公共场所

的卫生许可证和食品经营许可证

#两证合一$%不再需要办理卫生计

生部门核发的卫生许可证&

随着 #大众创业$ 热潮的兴

起% 餐饮行业正日益成为众多投

资者和创业先锋眼中的金矿& 许

多居民小区周边% 各类饭馆生意

兴旺'白领云集的商务区地带%各

种新式咖啡厅人流涌动& 当供给

和需求的目光都聚焦到餐饮行业

上%如何从政府层面%为餐饮行业

的稳步发展提供更好的政策支

持%理应成为施政者关注的重点&

从实践来看% 以开设饭馆为

例%想要开业大吉需要办齐证照%

包括营业执照"餐饮服务许可证"

消防审批" 通过环境测评取得排

污许可证等证照% 还要为从业人

员办理健康证&此外%办好营业执

照之后%还需要公章审批"刻章%

办理组织机构代码证% 办理正式

银行账号%办理地税"国税登记"

社保手续等等&

办证复杂"流程繁冗%曾经是

困扰餐饮企业的一大苦恼% 也由

此带火了代办行业的兴起& 而如

今%#两证合一$的政策红利%迈出

了为企业松绑减负的新步伐& 以

前%餐饮企业既需要申领卫生部门

发放的卫生许可证%又需要领取食

品药品监管部门发放的餐饮服务

许可证即食品经营许可证&在等待

办证的过程中%企业由此付出的房

屋租金和员工薪酬都成了无效成

本% 从社会整体运行效率的角度

看%也不利于实现资源最大化& 如

今%只需要到一个部门%盖上一个

公章%既减轻了企业的负担%也明

确了食药监局的监管主体责任%

有利于减少后续的推诿扯皮&

#两证合一$ 之类的政策红

利%体现#简政放权$的改革落地&

回顾过去的一年% 简政放权可谓

本届政府的 #先手棋$& 犹记得

!"#$ 年的一次国务院常务会议

上% 李克强总理指出%#大家想一

想%老百姓要办一个企业%需要跑

多少门槛%盖多少个(戳子)*这样

创业者怎么能有创业热情+ $#我们

要把民之所望作为施政所向%要以

百姓之心为心& 中国人是想干事

的%又有聪明才智%但束缚手脚的

条条框框实在太多了* $打破这些

条条框框% 正需要政府有壮士断

腕的决心% 做好权力减法和责任

加法&为企业减负的步子%不妨迈

得再大一点%走得更远一点&

对于#两证合一$的做法%也

有人担心%民以食为天%减少审批

部门是否会降低监管水平+ 实际

上%事前层层审查"多方审批未必

能扎紧监管之笼% 反而让形式上

的复杂掩盖了实质的内容& 就提

高餐饮行业服务质量而言% 在正

常经营过程中% 加强抽查和责任

追溯制度%显然更为关键&

! ! ! !周末下午%天气晴好%去公园

走了一圈&

说实话%市中心的公园%好久

没去过了& 现在的公园%确实有点

让人惊呆&它已全然不复过往记忆

中的那个样子%而是成为了一个充

满自娱自乐精神的大秀场&

说秀场一点都不过头&因为还

未进门就听到里面传出的大喇叭

声%一路进去%沿途经过不同剧种"

曲目的演奏点& 有京剧,表演者们

拉着二胡摆出身段甩起水袖'有沪

剧,#燕燕做媒$声声婉转'有奏乐,

一中年男子吹着萨克斯%萨克斯有

点显旧了%演奏者在费力地找着调

子'有舞蹈,一老克勒跟着音乐%假

装有舞伴%独自转着华尔兹'有演

唱, 歌手站在椅子上纵声歌唱%并

和一大圈围着的观众忘情互动'其

他如广场舞"太极拳等等更是不一

而足&

公园里的这些表演%都是绝对

#自助$的&表演者自带音响"乐器"

道具%兴之所至%想唱就唱%旁若无

人'观赏者也是自发聚集%叫好或

者喝倒彩都有& 共同点就是%双方

都极为投入%不在乎表演质量有多

高%关键是图个热闹"尽个兴&

公园变成秀场% 从一方面来

说% 它迎合了不少人释放自我"展

现自我的内心需求%生活质量也因

此获得提升& 他们在这个场所%展

示自己的爱好或特长%满足自己的

表演欲%有的也并不在乎身边有没

有人聆听% 只要发出声音就好'当

然还有人确实收获大批粉丝追随%

据说%有的人气歌手%一个双休日

要辗转几个公园演唱%粉丝也会跟

着转场&

秀场的兴盛% 从另一个方面

说%也让人颇多烦恼& 比如公园的

邻居们%当初住在这里一定醉心于

推窗观景%而现在%这歌声乐声恐

怕关窗也很难遮挡&还有那些希望

像过去那样去公园安静看书"谈

天"发呆的人%恐怕也没有这样的

机会了& 近几年来%关于公园噪声

扰民的报道时常见诸报端%不少城

市都尝试地方立法予以规范整治%

但效果并不理想&

公园究竟需要怎样的功能+或

者说%怎样协调不同的需求+ 自娱

自乐行为如何呵护+影响他人又该

如何限制+这确实是城市管理中一

个绕不开的课题&

! ! ! !好了% 一年一度的小金人狂

潮%就此打住&好莱坞的故事听多

了& 今天%我们来说说瑙莱坞&

瑙莱坞% 是尼日利亚的电影

工业的代名词&如今%它已经成为

整个非洲的文化现象& 尼日利亚

的音乐"喜剧以及时尚%在非洲大

陆的影响力越来越大% 电影更是

成了先锋&

瑙莱坞电影一年的产量在

!%&&部上下浮动%是仅次于印度

宝莱坞的第二大电影产地& 非洲

的发廊"酒吧"机场大厅%都只见

瑙莱坞电影的市面& 美国国际贸

易委员会在 !&#$年发布了一份

报告%其中写道%尼日利亚的电影

业有超过 #&&万从业人员% 这个

仅次于该国农业人口的群体%每

年为国民经济创造 '亿美元的财

富& 而在 !&&!年时%尼日利亚电

影的年产量不过 $&&部% 收入也

仅有 $%&&万美元&

用自己的故事引起非洲的共

鸣%是过去十年瑙莱坞电影蓬勃发

展的窍门&他们挖掘这片土地在沦

为殖民地之前的历史%他们将当下

农村生活和现代都市的冲突作为

素材%他们在个人与大家庭中探究

生活的本质&刚果民主共和国卢本

巴希大学语言学教授恩格洛马就

瑙莱坞电影发表论文% 他的观点

是,#瑙莱坞的电影% 欧洲人和美

国人都无从欣赏& 但无论贫富贵

贱% 非洲人都能从中看到自己的

影子& $我们熟悉的婆媳大战%以

及我们并不熟悉的非洲巫术%都

是瑙莱坞电影的常见素材&

在瑙莱坞% 拍电影似乎并不

繁杂困难& 有了剧本% 找一点赞

助%就能立即开工& !(%万美元的

预算%加上一周拍摄时间%这两个

基本数字最直接地表达了瑙莱坞

的高产&

男人不可能都如莱昂纳多-

迪卡普里奥那般似秀美春水%而生

活也不可能每天都似好莱坞般浓

重浮华&好莱坞%是好莱坞%像海市

蜃楼般亦幻亦真& 瑙莱坞%却是再

真实不过的你我他%在平淡寡味中

自找乐子& 所以%当奥斯卡高潮来

临时%大可穷奢极欲地放肆感官与

想象& 下一日%我们便但求岁月静

好%等待来年又一朝纸醉金迷&

! ! ! !天价虾"天价鱼"天价拖车费"

天价救护车..天价""不胜枚举%

媒体不时披露天价""事件%每每闻

此%不免惶恐%也许稍有不慎我们也

可能招惹上天价""% 欲哭无泪%维

权无力%只能自认倒霉&

为何有那么多天价""+ 其实%

正常状态下的天价并不让人意外%

比如奢侈品"豪宅"豪车& 但是%见

诸报端的诸多天价%基本上就是扭

曲的"变形的"失控的市场行为& 像

天价虾"天价鱼"天价拖车费%无不

如此&

前不久又发生一起天价事

件!!!天价救护车& 山东肥城的患

者王先生% 需从泰安的医院转到济

南治疗%家人拨打济南 #!&后%救护

车把病人从泰安接到了济南% 路程

约 )&公里%收费 *'&&元&每公里约

$*(+元&这惊掉了小伙伴们的下巴&

狮子大张口%可比坐飞机贵多了*与

坐飞机不同% 天价救护车是向生命

打劫&

媒体曝光后%涉事医院道歉%并

表示将退还车费&这是个好结果%但

是%不妨假设一下%如果患者甘吃哑

巴亏%如果媒体不介入%如果舆论不

声援..其实% 天价救护车并非个

例% 在一些地方每公里超过 $&元

的%也不是少数& 有网友就说%我们

这里起步价就 !&&元% 更黑心的急

救车不胜枚举&媒体曝光这一个%其

他的怎么办+说到底%该思考如何遏

制这种病态的天价现象&

曾有调查称% 一些地方的拖车

费之所以畸高% 原因是某些拖车公

司是被交警部门指定的% 而拖车公

司发了横财%要向交警部门#上贡$&

交警部门与拖车公司到底有没有这

种关系%如果没有%天价拖车费就管

不住+各种天价事件%至少与监管部

门不作为有关& 比如哈尔滨天价鱼

事件&哈尔滨市政府认为%#天价鱼$

事件侵害了消费者合法权益% 损害

了哈尔滨城市形象% 暴露出有关部

门存在监管缺失" 工作不深入和执

法不规范等问题..

一旦有关部门存在监管缺失"

工作不深入和执法不规范% 黑店便

层出不穷& 如果执法部门成为黑店

的保护伞%黑店便有恃无恐%越发猖

狂& 天价救护车的背后% 有什么乱

象+ 据济南市急救中心相关负责人

表示% 天价救护车反映了涉事医院

管理不善%唯利是图%违背了社会急

救的公益性质%损害了患者的权益%

严重影响了济南急救的声誉和形

象& 只是%既然急救具有公益性质%

就应该通过制度安排来保证急救的

公益性质&这种人命关天的事%能不

能别市场化%起码不能过度市场化%

如果一切向钱看% 人民群众的生命

安全何以保障+

为何有那么多天价""+答案不

言自明& 一个法治的"健康的"有活

力的市场% 政府应该扮演好 #守夜

人$的角色%倾力维护公平竞争的秩

序& 如果某些部门"在某些时候%该

伸手时不伸手%不该伸手时却伸手%

屁股坐歪了%不作为%甚至乱作为%

天价现象就自然难以绝迹&

! ! ! !你盼牛市雨"它却不是底"房价突暴涨"猴年是个谜#

潘顺祺 画

! ! ! !我国监督法规定% 各级人民代

表大会常务委员会对本级人民政

府" 人民法院和人民检察院的工作

实施监督% 促进依法行政" 公正司

法&如何提高监督质量%增强监督实

效+ 全国人大常委会对职业教育法

的执法检查%是一个很好的范例&

在十二届全国人大常委会第

十九次会议上%教育部部长袁贵仁

受国务院委托%向全国人大常委会

报告落实职业教育法执法检查报

告和审议意见情况&

!&#%年上半年%全国人大常委

会开展了职业教育法执法检查&由

委员长和副委员长亲自带队先后

到 )个省/区"市0进行检查%同时

委托其他省/区"市0人大常委会对

本省/区"市0职业教育法实施情况

进行检查% 执法检查做到了全覆

盖& '月底%全国人大常委会听取

和审议了检查组的报告%并首次开

展了专题询问& 此后%全国人大常

委会又依法对有关部门整改情况

进行跟踪督查&这次常委会又听取

国务院落实情况的汇报&

历时大半年时间% 从定题"检

查"报告"询问%到解决问题&通过这

五个步骤% 对一部法律的监督检查

就形成了一个完整的闭合体系%大

大增强了人大监督的密度和力度&

一个完整闭合的监督体系%让

人大监督有始有终&这实际上也是

把人大监督的压力传导给#一府两

院$%并转化为抓落实的动力%确保

#一府两院$ 和人大在法治的轨道

上同向而行&

能否落实人大监督以后的整

改%是衡量人大监督是否有实效的

标志& 人大只有用好"用足法律明

确规定的监督手段%对每一件监督

事项都跟踪督办%限期整改%才能

从根本上提高监督效果&

（王比学 刊今日人民日报 本
报有删节）


